

LAS ELECCIONES FEDERALES EN EU

Rafael García

En poco más de dos semanas se llevarán a cabo elecciones federales en Estados Unidos. Aunque la prensa internacional se ha enfocado en la elección presidencial, también hay otras contiendas en juego: 435 escaños de la Cámara de Representantes, 35 senadurías y 11 gubernaturas.

El espectro político actual se compone de la siguiente manera:

* Representantes: 235 demócratas, 199 republicanos, un escaño vacante.

* Senadores: 51 demócratas, 49 republicanos.

* Gobernadores: 29 demócratas, 21 republicanos.

De acuerdo con los escenarios del Congressional Quarterly, consultoría especializada en temas del congreso estadounidense, las tendencias actuales indican que la conformación de ambas cámaras no tendrá grandes sorpresas. Mientras que en la Cámara Baja la ventaja

demócrata podrá incrementarse entre cinco y 10 escaños, en el Senado se espera que su distribución entre demócratas y republicanos permanezca

sin mayores cambios.

Por lo que respecta a la carrera por la Casa Blanca, después de tres debates presidenciales y uno entre los candidatos por la vicepresidencia, Barack Obama mantiene una creciente ventaja de más de 9 puntos porcentuales en la mayoría de las encuestas. Sin embargo, dado que el sistema de colegio electoral es el que impera en Estados Unidos, más que una ventaja en puntos porcentuales, se debe hablar de "votos electorales". en este sentido el Senador por Illinois cuenta con 255 votos (entre seguros y con una fuerte tendencia demócrata), mientras que a John McCain le favorecen tan sólo 152 posibles sufragios (entre seguros y con fuerte tendencia republicana), de los 131 sufragios restantes

(suman un total de 538) más de la mitad, le favorecen al demócrata. Dado que para obtener la presidencia se requieren de 270 votos electorales, todo parece indicar que Estados Unidos tendrá al primer Presidente de origen africano en su historia. Asimismo, en caso de confirmarse esta tendencia, Obama

contará con un congreso mayoritariamente demócrata lo que en teoría debiera facilitarle las cosas.

El último presidente demócrata, Bill Clinton, entendió muy bien la importancia estratégica de México, prueba de ello, el paquete de ayuda que en su momento ofreció a nuestro país, el impulso al Tratado de Libre Comercio, y una política hasta cierto punto favorable hacia nuestros connacionales. Hay buenas señales de que Obama continúe con la tendencia de buena relación: moderó su postura de renegociación del TLCAN que venía sosteniendo en las primarias y manifestó su interés en visitar a nuestro país una vez pasadas las elecciones.

Dada la importante guerra contra el narcotráfico que estamos llevando a cabo como país, es fundamental un buen entendimiento y la cooperación con Estados Unidos. Nuestro reto no sólo es mantenernos en el radar estadounidense, sino en volvernos a convertir en una prioridad para nuestro vecino del norte. ■

j_rafael_garcia@hotmail.com

